

FIDELITE – PERSEVERANCE

Dans la Vie Monastique

(Guide pour la réflexion)

- Un Attribut Divin

“Si nous manquons de foi, lui reste fidèle à sa parole, car il ne peut se rejeter lui-même (2 Tim 2,13)

- Il nous a choisis, avant que nous Le choisissions.

- Sens des Mots

- Loyauté ou Fidélité : l’amour qui persévère dans le temps, comme si le temps était éternel.

- Amen. Amen. Amen!

- Question et Réponse

- Pourquoi certaines personnes persévèrent-elles, et d’autres non ? Un mystère !

- la Fidélité n’est pas facile. Nous devons accueillir le don de Dieu, mais aussi correspondre à la grâce que nous recevons.

.

- La Différence entre Moines et Moniales

- dans de nombreux pays et au long des âges, l’“instabilité” des homes semble être une des raisons culturelles pour leur manqué de persévérance lorsqu’ils sont confrontés à des difficultés.

- les Moniales semblent plus fidèles et persévérantes que les moines.

- Causes du Problème

- le caractère absolu et définitif de la vocation monastique requiert une transformation personnelle.

- La *conversatio* monastique, lorsqu’elle est bien vécue, est toujours le chemin de cette transformation.

- Lorsque le primat est laissé à la fascination “nombriliste” (l’égoïsme), la fidélité est impossible !

- La culture occidentale actuelle pense qu’il est “naturel” de changer d’opinions et d’engagements.

- Facteurs qui aident

- *Un sentiment d’appartenance* : sentir son identité liée à la vie monastique dans notre tradition particulière.

- il s’agit du processus de s’abandonner à la communauté qui vit un charisme et sait comment le recevoir.

- *Créativité*: la personne fidèle ne se contente pas de “s’accrocher”, mais elle-même recréée.
 - Il est important d’être souple et de s’adapter, de plier sans se briser.
- *Motivation*: ce qui signifie désirer être enflammé(e), et être orienté dans ce sens.
 - Les Supérieurs devraient toujours soutenir et canaliser une telle motivation.
- *Clarté* au sujet du but que l’on se propose, c’est à dire l’espérance et l’expérience du Bonheur.
 - Le Bonheur pour les cénobites est atteint en se donnant à la communauté, à chaque personne, et au Seigneur.
- *Par dessus tout* : la relation commune et personnelle avec Jésus-Christ par une vie de prière.
 - Pour être fidèle, il faut avoir la foi, et revenir sans cesse à son premier et plus grand amour.
 - Je crois et je fais confiance en Celui qui m’a appelé(e). C’est pour cela que je reste ici, avec Lui.
- *D’autres facteurs importants* :
 - L’exemple de persévérance des ancien(ne)s.
 - Une formation monastique solide Durant les premières années.
 - L’apprentissage de l’art du discernement, afin de faire des choix volontaires et sages.
 - Une appropriation personnelle du Charisme cistercien.
 - Un accompagnement spirituel dans la durée.
 - Un noyau communautaire de vocations persévérantes.
 - Un esprit de communauté clair et ferme :
 - L’enseignement de l’Abbé/Abbesse sur l’Evangile, la Règle, et les Constitutions.
 - Un amour mutuel et accueillant entre les plus jeunes et les anciens.
 - Des groupes générationnels et un soutien mutuel.
 - Des groupes d’études.

Limites

- Comme la fidélité est un mystère, être fidèle requiert, dans des cas exceptionnels, un changement de la route suivie, pour continuer à avancer.
- Quelquefois, la cause de l’infidélité ou du manque de persévérance est, pour diverses raisons, la communauté. Il peut y avoir une incapacité à accueillir les autres, un manque de motivation, une vie monastique « liquide », un défaut de la capacité de discernement, ou pour accompagner un processus de discernement, une vision tordue de la nature humaine, des supérieurs qui manquent de souplesse ou qui ne sont pas capables de promouvoir et accepter singularités et différences...